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Ata n°08 /2021

Aos onze dias do mês de março de dois mil e vinte e um, com início às 

14h30m, realizou-se a reunião ordinária do Conselho Municipal de Assistência 

Social, utilizando serviço remoto gratuito de reunião on-line, considerando as 

determinações de cuidados solicitados pelos órgãos de saúde e demais 

autoridades, devido à pandemia do Corona vírus. Estiveram presentes os 

conselheiros: Cátia, Vivian, Gisele, Iara, Elis, Ivana e Cecília; convidados: 

Clayton Lustosa (Secretário da Cidadania) e Luciana (Secretária de Assuntos 

Jurídicos); e como visitantes: Ana Carla, Elaine Cristina, Taline, Marie e 

Patrícia; e a secretária executiva Luciana Silva. 

A presidente Cátia agradece a disponibilidade de todos e inicia a reunião com a

primeira pauta – Apreciação do Programa Arruma Sorocaba. Cátia esclarece 

que no dia 01/03/2021, na sede da SECID, o CMAS foi convidado a participar 

de uma reunião com o Secretário Clayton e na ocasião a Secretária de 

Assuntos Jurídicos – Luciana apresentou o projeto, pois entendeu ser 

necessário que o mesmo tivesse apreciação e aprovação do CMAS. O projeto 

trata da transferência de meio salário-mínimo para munícipes que se 

inscrevam e sejam selecionados por meio de critérios de renda e demais 

vulnerabilidades, como: situação de rua e mulheres assistidas no programa de 

vítimas de violência doméstica. A proposta é que essas pessoas recebam 

formação e possam, supervisionadas pelas secretarias, realizar ações de 

preservação e reparos em espaços e vias públicas da cidade, próximas ao seu 

local de moradia, por 4 horas diárias. Após a apresentação da secretária na 

reunião presencial da SECID, as conselheiras presentes fizeram algumas 

considerações e a presidente Cátia sugeriu que os secretários compartilhassem

a apresentação para apreciação prévia do CMAS e que fizessem a 
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apresentação para todos os conselheiros na reunião seguinte, ficando assim 

agendado. Na reunião de hoje, os secretários fizeram nova apresentação. Os 

conselheiros fizeram considerações a respeito da intersetorialidade do 

programa e a sua preponderância em outras áreas relacionadas ao mundo do 

trabalho, falaram também sobre a política da assistência social e suas 

especificidades e também sobre a fonte financeira do programa, critérios de 

elegibilidade (não ser beneficiário de outros programas sociais como BPC, 

Bolsa Família) e o fluxo de saída. A secretária Luciana respondeu que a 

apresentação e solicitação de inscrição no CMAS atende o disposto na Lei 

Municipal de 26/12/1995 – Criação do Conselho – Artigo 2º e que o programa 

esta aberto a ajustes e sugestões. A visitante Elaine sugere atenção ao público

relacionado à pessoa com deficiência. A presidente Cátia apresenta 

brevemente exemplos de outros municípios, mas destaca que no entendimento

dela o programa está voltado a outras políticas que não a da Assistência 

Social. Após manifestação de todos os conselheiros presentes, este conselho 

entende que o programa apresentado não é matéria da política de Assistência 

Social e que, portanto, não deve ser inscrito neste CMAS. A próxima pauta é 

referente à Conferência Municipal de Assistência Social que deverá ocorrer 

entre abril e junho de 2021. A presidente coloca em votação a realização, 

sendo unânime a aprovação da mesma. Em seguida abre discussão para a 

organização, considerando a ausência de muitos conselheiros e o momento de 

pandemia. A conselheira Vivian lembra que os CRAS realizam atendimentos e 

grupos em formato on line e que poderiam ser consultados sobre a adesão da 

comunidade neste sentido. A conselheira Elis fala da importância das pré-

conferências nos territórios e acredita que a experiência de articulação dos 

CRAS e das OSCs é imprescindível. A conselheira Gisele falou da importância 

de buscar parceiros que conheçam e forneçam recursos tecnológicos, pois a 

conferência necessitará de um dinamismo neste sentido. A conselheira Viviam 
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citou o Parque Tecnológico como um bom parceiro, assim como a Câmara 

Municipal. A presidente falou da importância de organizarmos subcomissões e 

buscarmos parceiros, trabalhadores do SUAS, para organizar e trabalhar no 

evento. A visitante Marie se colocou à disposição e colocou sua organização 

Futurismo Social como parceira, citou possibilidades de formulários on line, 

dentre outras estratégias de acesso ao público. A presidente agradeceu e disse

que iremos precisar de todas as frentes de apoio e que esta organização será 

pauta principal das próximas reuniões deste CMAS. A última pauta trata do 

envio dos ofícios aos secretários solicitando indicação ou reiteração dos 

representantes neste CMAS, como não houve retorno, acredita que será 

necessário ligar nas secretarias pedindo esta devolutiva. Nada mais havendo a 

tratar, às 16h15m, a presidente Catia encerra a reunião que para constar vai 

por mim, Gisele - secretária, lavrada e assinada em conjunto com a 

presidente.

Cá&a Cris&na Rocha de Souza
    Presidente do CMAS 
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